

Toujours de l'avant!

Si nous remontons aux sources de l'association, nous constatons que, déjà, nos pairs avaient une certaine idée de l'immobilisme associatif et que leur force créatrice d'alors avait su donner le jour à l'A.R.B.B.. Bien leur en a pris, car jusqu'à présent personne n'a jamais trouvé à redire sur cette prime initiative qui a ouvert la porte de la montagne à bien des nôtres, ou leur a redonné notamment le goût de randonner. Après plus d'une décennie notre association poursuit toujours son bonhomme de chemin d'un pas allègre, fidèle à son passé, forte de son présent, confiante en son avenir. Ceci est sûrement dû au fait que nous ne craignons pas non plus aujourd'hui de nous remettre en question pour préserver notre capacité d'innover, afin de satisfaire le plus grand nombre d'entre nous et, pourquoi pas, la totalité même! Rêve, chimère, suffisance, fatuité? Non, rien de tout cela, rassurez-vous. Seul le souci d'aller harmonieusement de l'avant, dicte nos pas, pour que le plaisir de tous demeure et soit source d'encouragement pour nos successeurs, quand viendra le moment de leur transmettre le témoin, en toute sérénité et profonde symbiose. Un tel enjeu requiert sans nul doute volonté, persévérance et attention. Aussi c'est bien volontiers que nous apportons notre contribution à cette tâche collective riche d'intérêt et d'enseignements.

Nouvelles brèves.

Mini-séjour "escapade" d'avril : pour les vacances scolaires de printemps, quatre jours de dépaysement sont proposés pour randonner en raquettes et à skis en Haute Ubaye, si les conditions météo du moment le permettent tout naturellement. Le départ de Briançon est fixé au mardi 6 avril à 7h et le retour est prévu pour le vendredi 9 avril en fin d'après-midi. Le lieu d'hébergement choisi est le Refuge de Maljasset à 1900m d'altitude sur la commune de St Paul sur Ubaye. Le séjour s'effectue en demi-pension (repas du soir + nuitée + petit-déjeuner). Vingt places ont été réservées et les inscriptions sont déjà en cours. Hâtez-vous pour vous inscrire auprès de Bernard, si vous souhaitez être du voyage (acompte : 120 fr). Par expérience, en plus de votre ration de survie et de votre potion magique, n'oubliez pas un jeu de cartes. C'est bon pour le moral quand il y a trop ou pas assez de neige.

Topo-guide : Le Briançonnais à pied.

La Fédération Française de la Randonnée Pédestre, par le biais du Comité Départemental des Hautes-Alpes a chargé l'A.R.B.B. d'élaborer un topo-guide officiel d'une trentaine de randonnées, couvrant une partie du "Grand Briançonnais". Le secteur concerné s'étale depuis le Lautaret-Galibier-Mont Thabor, en passant par Cervières-Izoard, jusqu'aux portes de Mont Dauphin. La zone géographique à exploiter se situe exclusivement rive gauche de La Guisanne et de La Durance. L'autre rive ainsi délimitée fera l'objet d'un autre topo-guide à la charge du Parc des Ecrins. La tâche à accomplir est de taille et s'achèvera avec la parution du topo-guide pour la Fête de la Randonnée en 2001. Sept sous-secteurs ont été définis en réunion de concertation à la MJC le 12 février dernier et ont été placés sous la responsabilité de quelques volontaires.

Il va de soi que l'élaboration de notre prochain calendrier d'activités printemps-été-automne s'échafaudera en grande partie autour des 30 itinéraires retenus pour ce topo-guide. Au-delà de la reconnaissance des itinéraires sélectionnés, la tâche consistera à établir des fiches techniques, des relevés topographiques, ainsi que des fiches touristiques ayant trait à la vie culturelle, la gastronomie et autres points particuliers de nos vallées. Naturellement nous devons tous nous sentir concernés par ce travail fort intéressant à plus d'un titre et apporter notre aide, nos idées et suggestions à nos amis qui ont en charge les différents secteurs à prospecter. La réalisation d'un topo-guide officiel de la F.F.R.P. c'est un moment qui fera date pour l'A.R.B.B..

Troc en stock : un service fort utile.

Si vous avez du matériel de montagne été-hiver qui ne vous sert plus, ou si vous cherchez tel ou tel équipement de montagne, n'hésitez pas à transmettre vos petites annonces à la rédaction de "L'écho du petit randonneur" qui se fera un plaisir d'en faire mention dans ses colonnes. Une façon comme une autre de proposer une "foire du matériel de montagne" par correspondance au fil des saisons. L'idée est lancée, facile à mettre en oeuvre, si l'envie vous dit.

Information : l'affaire de tous.

Notre petit journal se voudrait être le reflet de la pensée associative de l'ARBB la plus large possible. Encore faudrait-il que nous nous exprimions les uns et les autres sur tous sujets concernant nos activités passées, présentes et futures. Aux plumes citoyens!

Moment de rêve : "Couleurs de liberté"

Haut vol lent et calme, sombre voilure déployée, en larges spirales dans l'immensité du ciel, l'aigle tournoie, majestueux, au-dessus du royaume des cimes, porté par d'imperceptibles courants. Plus bas, le peuple des choucas tourbillonne. Élégante voltige, ponctuée de chutes libres décrochées des nues, qui se vrille dans l'espace et se coule au ras des alpages. Ballet aérien de plumages sombres et de becs jaunes qui virevolte des cimes altières couronnées de neige immaculée, jusqu'aux faces rocheuses et verticales parées de glace aux teintes vitreuses. Vertigineux paysage au pied duquel s'étalent de grands éboulis et de frais gazons. Douces pelouses aux couleurs bigarrées, naïve floraison ondulant sous l'écume irisée d'une cascade, ou qui se mire en secret dans les eaux nacrées d'un petit lac. Un peu plus bas encore, voici le vert tendre des futaies où, sous la mousse, en minces filets, sourdent des eaux limpides et fraîches. Dans ce havre de paix aux essences variées, une faune discrète vit en harmonie avec les visiteurs du jour. Hôtes paisibles et charmants, dignes représentants d'une nature exubérante qui porte en elle le goût de la vie. Une nature qui au fil des saisons se montre attrayante pour l'homme, son plus fidèle courtisan qui la vénère, mais dont elle craint toujours ses sautes d'humeur, car il est aussi son principal prédateur. Une nature qui, par expérience, sait que sa liberté s'arrête ou commence le plaisir de l'homme.

B.C.

SECURITE : encore et toujours!

L'ARVA peut sauver notre vie et celles des amis à condition qu'il soit bien utilisé. C'est à dire :

- que l'appareil soit en bon état (contrôle de départ),
- qu'il soit branché en émission dès le départ,
- que chaque randonneur en soit porteur,
- qu'il sache le faire fonctionner (émission / réception).

LA SONDE, une aide fluette, mais indispensable!

- sans elle, impossible de localiser une victime sous seulement quelques dizaines de centimètres de neige,
- sans elle, que de perte de temps, de fouille inutile.

LA PELLE, quelques centaines de grammes qui pèsent lourd dans la balance pour sauver des vies.

- sans elle, impossible de creuser profondément,
- sans elle impossible d'évacuer des m3 et m3 de neige.

L'ensemble Arva + Sonde + Pelle est indissociable et ne doit pas être sujet à oubli volontaire pour limiter le poids du sac à dos. Entreprendre une randonnée sans ce matériel de sécurité et sans savoir s'en servir, en prônant une certaine conception de "la liberté", c'est imposer aux autres de faire toujours pour soi, ce que l'on ne fait jamais soi-même pour eux.

Attention, le matériel le plus sophistiqué ne remplace jamais la pratique. Sans entraînement régulier, sans maîtrise absolue, sans prévention, sans volonté, croire au miracle en matière d'avalanche serait hasardeux. Aussi, n'attendons pas d'être confrontés au drame pour prendre de grandes résolutions. Mettons dès à présent le plus de chances de notre côté. C'est une simple question de vie ou de mort! Et bonne randonnée.

Le bêtisier (enneigé) du randonneur :

"Le froid consolide la neige" : FAUX

Sans phase de redoux, le froid qui suit immédiatement une chute de neige, maintient l'instabilité du manteau, car il empêche ou ralentit le tassement naturel de la neige. Le froid conserve... le risque!

"Petite pente = pas de risque" : FAUX

Bien souvent de telles pentes abordées sans hésitation sont sujettes aux plaques à vent posées sur de la neige à gobelets. A la moindre trace, tout part! Petite pente, mais grand effet.

"Peu de neige = pas de danger" : FAUX

Une plaque de neige de seulement 20cm d'épaisseur et de 50m de large sur 10m de hauteur, pèse près de 30 tonnes! Pas mal, non? Surtout quand on a rien pour creuser!

"Randonner en forêt = sécurité" : FAUX

Les arbustes et les branches basses ralentissent le tassement naturel de la neige et favorisent la formation de gobelets. Les futaies les plus solides ne résistent à aucune avalanche d'importance provenant de pentes supérieures exposées. Il faut lever le nez!

"Il y a des traces, je passe sans danger" : FAUX

A quel moment sont passés les premiers? Ont-ils su évaluer les risques? Quelles étaient alors les conditions de neige? Comment, depuis leur passage, le manteau neigeux a-t-il évolué? La chance des premiers ne va pas forcément se renouveler avec les suivants. Avez-vous envie de la tenter à votre tour?